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淡江大學 106學年度社團負責人座談會會議紀錄 
會議時間：107年 5月 8日（星期二）中午 12點至 14時 

會議地點：淡水校園覺生國際會議廳、蘭陽校園 CL506同步視訊 

主持人：張校長家宜                                       紀錄:劉豐齊 

出(列)席人員：詳簽到表 

 

壹、主席致詞 

林俊宏學務長、各位師長、各位社團負責人大家午安。 

    這星期因為期中考剛結束比較輕鬆，可以開始進行社團活動。淡江非

常重視課外活動，並將社團課程列為必修，重點是鼓勵全校同學參與，過

去幾年學校對於學生社團軟硬體的改善、社團活動空間的增加，相信同學

都能深刻感受。過去提出的各種建設性意見，例如，空間不足等問題，也

逐一改進，對於未來社團活動各位同學有什麼建議或是規畫，請踴躍提出，

讓學校了解，提供協助。 

    各位從擔任社團負責人到參與淡海同舟，至今快一年。今年增加新的

活動空間，守謙國際會議中心落成、同舟廣場開幕啟用，校園能夠使用的

空間逐漸地擴大，校外賃租的場地，也希望能滿足同學的需求。早年學生

很喜歡到牧羊草坪一帶舉辦活動，但現在幾乎都集中在書卷廣場、同舟廣

場，未來希望各位社團負責人規劃活動可以延伸至牧羊草坪，牧羊草坪上

除了有李雙澤紀念碑外，還有姊妹校-蘭州大學所贈的黃河母親雕像，各位

會議結束之後可以過去看一下，思考如何活用此場地。 

    淡江社團具特色也非常重要，尤其重視培育各位社團負責人的能力，

透過社團活動的洗禮，能夠成為更有價值的人。對於社團相關需求，相信

學務處會給予最大的支持，透過今天與師長面對面的座談，將有助於社團

活動更加蓬勃發展。 

貳、介紹師長(略) 

 

參、頒獎-頒發救國團「107年大專優秀青年獎」(略) 

 

肆、社團業務報告 

報告人-課外活動輔導組陳瑞娥組長(略) 

 

伍、自由發言及問題答覆 

 

編號 
社團/ 

系級 
意見與建議 

回復 

單位 
會中答復 會後補充說明 

1 

學生議

會議長 

宋威頤 

1.請問在學校組織裁

減或合併後，主要負

責學生社團事務的課

外活動組，會有什麼

樣的人員變動呢？ 

 

 

2.看到手冊第二頁的

學務處 

 

 

 

 

 

 

總務處 

學務長回復： 

有關組織重整，課外組的

人員不會受到任何的影

響，相反的現有的人員會

對現在的社團作更努力的

輔導及改善。 

 

學校設備，我們都有做定

 

 

 

 

 

 

 

資訊處目前尚有多項
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第二個問題，關於器

材維修的部分。在上

學期的班代表座談會

中有提到線上報修系

統的事情，能夠便於

學生報修以及追蹤進

度，當時總務長也說

會和資訊處研擬，想

請問目前進度如何？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

期的維護及修繕，如果有

臨時的狀況，學生或是同

仁都可以利用電話做即時

的聯繫。 

 

大型校務系統製作

中。 

總務處修繕報修系

統，尚不及擴展至學

生，如有需要維修事

項，請利用校內分機

撥打 3006 報修專線或

節能組 2236,2736 分

機報修。 

2 

學生議

會 

李佳軒 

關於證券研究社手冊

提問中有關事務組的

回覆，因怕設備毀損

而不讓社團去使用，

那如此我們為什麼還

要蓋這一棟呢？ 總務處 

校友捐募、學校支出國際

會議中心，盡量可以開放

給社團使用，當時的想法

從同舟廣場到一樓的會議

室，但很遺憾，在開放的

第一天，會議室設備就也

很多損毀，這凸顯了一個

學生公德心的問題，如果

學生都能夠愛惜使用，我

想我們都可以逐漸地開放

使用。 

擬研議陳核。 

3 
柔道社 

蔡明佑 

我們平常練習的木地

板(B1 武術區)因為長

年的長期使用，有些

毀損，不知道是否有

機會可以做維護或是

更新。 

節能組 

 

 

 

體育處 

 

 

 

 

有關這個問題，我們會後

再與課外活動輔導組討論 

有關柔道場地練習設

備事宜，擬轉請體育

處說明。 

 

體育處會後補充 

該處為複合式地板，

不適合局部修繕。將

請廠商報價後再評估

全面更換之可行性。 

4 
學生會 

王凱立 

1.有關大專校院學生

會運作原則第 11 點中

所規定的報部的座談

會是哪一場？ 

 

 

2.社團負責人研習會

(淡海同舟)經過去年

的改制，想詢問成效

如何，也想詢問今年

的淡海同舟預期的規

劃如何？ 

 

 

 

課外活

動輔導 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1.因班代表座談會、社團

負責人座談會這屬於比較

大型的重要會議，相關會

議紀錄，均有送教育部備

查。 

 

2.淡海同舟自 104 學年度

開始，我們陸續因社團運

作狀況而做一些調整及變

革，除了社團負責人以

外，我們還會針對社團幹

部作屬性的幹部訓練。淡

海同舟主要針對負責人領

導統御、領導認知等訓

練；屬性幹部訓練主要針
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3.課外組目前辦理的

社團四哩路也已快一

年這也是我們淡江第

五波的重要活動，想

詢問有關活動績效、

活動成果如何？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4.本次會議列入社團

重大會議也會被算在

社團評鑑成績，但很

多社團會跟我們反映

社團沒有人員可以出

席，是否未來有可以

調整的空間，社團評

鑑 是 否 可 以 走 向 E

化，減少資源浪費。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

對幹部的實務能力，包含

時間管理、會議技巧或是

各屬性特色活動如何去辦

理。 

3.社團學習四哩路是從本

學年開始，我們希望學生

的參與可以從社團拓展到

校園甚至是淡水，希望透

過社團四哩路，也可以讓

全校學生一起動起來。第

一哩路，走淡水讀淡江；

第二哩路，登觀音山；第

三哩路，櫻野趣；第四哩

路，社團師生趣味馬拉

松，也歡迎各位社團夥伴

一起參加這個活動，一起

把傳承的棒子交給下一

屆。四哩路第一年辦理，

或許參與的人不會那麼

多，但我們希望透過不斷

的累積，可以讓全校的同

學一起來瘋活動。 

4.社團負責人座談會是一

個很難得可以跟學校單位

一起面對面的會議，希望

同學都是可以珍惜的。但

如果真的無法出席，我們

也都有事前調查相關問

題，讓其他單位可以做回

覆，我們如果有一點點強

迫同學，我們都可以做個

修正；評鑑電子化是我們

努力的方向，今年的全國

社評也開始規定檔本數。

在淡江還沒開始推動的原

因是因為我們希望電子化

是可以從一開始就有效的

做好資料保存跟減少紙本

的印製。而在今年的全國

社評也看到電子化的問

題，如網速的問題，如果

我們淡江也要開始電子

化，也需要資訊處的協

助。 
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5.有關守謙國際會議

中心的使用狀況，是

否有詳細資料或是有

統計目前的使用率。 

 

事務整

備組 

 

目前守謙會議中心是採系

統借用，事務組依系統針

對各會議室統計借用時

數，但未計算使用率。如

果各位同學對於守謙會議

中心有任何疑問，歡迎到

事務組來詢問。 

5 
啟明社 

楊郭玴 

有 關 社 團 目 前 的 運

作，無法交接的話是

否會影響視障同學的

認證，而如果社團真

的無法順利交接，學

生是否會有相關的處

分？ 

課外活

動輔導

組 

首先謝謝這位同學對啟明

社有這麼強的認同感，在

這邊向各位同學宣導，啟

明社不一定要是身心障礙

同學才能參加，只有要任

何同學願意對我們身心障

礙學生盡一份心力的都可

以參加。對於啟明社的傳

承問題，課外組絕對不會

退縮，一定會盡力協助。 

 

6 
讚美社 

黃鐘槿 

1.臨時車輛入校的申

請系統，目前申請後

社團無法查詢是否通

過，是否可以修改？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.文錙音樂廳目前的

借用登記都是在期初

的時候要親自過去搶

時間，想詢問有沒有

可能在系統上去做登

記。 

安全組 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

文錙藝

術中心 

 

 

 

 

 

 

 

 

臨時外車入校有兩種申請

方式，一是透過系辦申請

二是透過課外組審核，只

要經過我們安全組審核

後，都是可以入校的。在

學生送出申請單時都會有

一個申請號碼，如果同學

想要查詢，都可以請課外

組的大哥姐協助查詢。也

可以直接打電話來問安全

組。再此也要提醒各位長

板社或是溜冰社的同學，

學校這邊有溜冰場，請勿

在其他路面溜行以維安

全。 

 

課外組 

會後請文錙藝術中心回覆 

1.各單位(含社團)外

車入校申請案，安全

組均以 OA 系統回復審

核情形。 

2.社團管理權責單位

為課外活動組，因此

申請後可以「表單序

號」及「申請日期」

向課外活動組查詢申

請進度；若透過系所

辦公室申請者，請向

系所辦公室查詢。 

 

 

 

 

文錙藝術中心會後補

充 

由於文錙音樂廳之用

途以音樂性活動為

限，與一般場地性質

不同，且登記時需與

借用單位一起討論活

動內容是否符合文錙

音樂廳之使用規範，

故並未如教室借用系
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統一樣提供線上登

記，以避免不符合使

用目的之活動佔用檔

期，藉以保障各單位

使用之權利。 

7 

西洋劍

社 

麥潔瑩 

1.我們主要活動空間

在體育館 B1，因為是

半開放的空間，常發

生器材、置物櫃不見

或是損毀的事情，有

向課外組反映，回復

是說會根據時間去調

閱樓梯間的 CCTV，但

樓梯間的畫面怎麼會

拍到我們活動的畫面

呢？CCTV 是否可以多

增加，以保護學校財

產或是學生安全。 

2.前幾個星期的體育

館蚊子肆虐，但並沒

有很即時的去處理，

在通報時甚至還有學

校的人說，反正又不

是毒蚊子。而且消毒

部分為什麼只消毒體

育館 B1，而其他樓層

卻不用，這是有什麼

依據嗎？ 

課外活

動輔導

組 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務整

備組 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

會後將與總務處討論，後

續如何來建置，在此非常

感謝總務處對於課外組社

團活動的協助。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

針對體育館 B1 下水道管

線杜絕蚊蟲孳生源措施如

下: 

1.4/2 蚊蟲消毒公司於體

育館 B1 樓層全面消毒噴

藥下水道投藥。 

2.4/23 蚊蟲消毒公司於

體育館 B1 下水道加強投

藥。 

3.4/28 新北市環保局做

校園戶外全面性的消毒及

清理。 

4.5/29 蚊蟲消毒公司於

體育館 B1 下水道第 3 次

投藥。 

 

8 

學生議

會 

宋威頤 

1.謝謝剛剛學務長和

總務長的回覆，這邊

想要再問幾個問題。

根據了解，課外活動

組中，只有四~五名承

辦人員是正職人員，

其他多數承辦人皆為

學創人員，也就是任

務結束後就多半會進

行替換，這樣對於重

學務處 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

課外組的人員不管是正職

或是其他身分，在社團輔

導上都是盡心盡力的，近

幾年課外組的人員流動

性，也沒有比其他的組來

的大，對社團應該都是很

熟悉的。 
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視社團發展的淡江是

否是個有利的方向？ 

2.另外，蘭陽校園只

有一名處理社團的學

務業務承辦人，並且

非常頻繁的替換，這

使得在社團學務業務

上，承辦人經常需要

重新熟悉；學務系統

似乎也和淡水的使用

不同步，不知道蘭陽

校園是如何因應這狀

況 的 ？ 

3.請問總務長在線上

報修系統的部分，是

否有預定時程呢？ 

 

 

蘭陽校

園主任

室 

 

 

 

 

 

 

 

 

節能組 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

蘭陽因為特殊的環境，我

們不只學務創新人員連同

正職人員流動性都非常的

大，這也正是我們在努力

改進的地方，希望在人力

上能夠穩定。 

 

 

 

 

 

學校財物修繕系統，目前

以教職員工登入為主，關

於學生申請的部分目前也

有與資訊處做討論，有許

多'考量的地方，而目前

資訊處也有許多大的系統

在研議，在時間上可能緩

不濟急，如果學生有報修

的需求，都可以直接撥打

電話隨時反應來處理。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

資訊處目前尚有多項

大型校務系統製作

中。 

總務處修繕報修系

統，尚不及擴展至學

生，如有需要維修事

項，請利用校內分機

撥打 3006 報修專線或

節能組 2236,2736 分

機報修。 

9 
健言社 

高岳暘 

因辦理第十二屆全國

宮燈盃時，我們在 4/6

晚間有借用宮燈教室

(H101 至 H119 晚上第

9 節至第 14 節)作為領

隊 會 議 ， 事 務 組 於

3/19 完成審核通過，

但當日晚上卻無人開

門。當下詢問警衛得

知 連 假 工 友 均 未 值

班，但學校並未事先

通 知 我 們 要 借 用 鑰

匙，而網路上也未在

借用備註上說明，想

詢問為何有此類事情

發生。 

事務組 

 

 

 

 

 

 

 

課外活

動輔導

組 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

假日借用教室目前因人力

安排，我們都會將分散借

用的教室集中在同一樓館

(如工學館)，這位同學的

問題我們會在會議後了解

看是不是在聯繫過程中有

問題。 

 

課外組組長補充 

據我們了解的情況是，因

那段時間逢長假，教室借

用系統是不開放的，但承

辦人並未一開始就將系統

鎖定，但假期之前，之後

有請課外組連繫社團，但

因為是長假，仍有同學未

收到消息，但就這次事

情，我們已有向事務組承

辦人員協調如有不開放社

團借用的時間，請在開放

借教室之前將系統鎖定。 

事務整備組補充說

明： 

1.適逢清明節連續假

期，因課表列印或傳

遞疏漏，造成工友未

能開門。已經再加強

溝通聯繫，並將會確

實做好雙重確認工友

是否拿到課表，以免

問題再發生。 

2.針對教室借用，事

務組將再加強管理。 
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10 

學生會

會長 

王凱立 

有關守謙會議中心使

用率還蠻好的這件事

依據在哪裡？ 

事務組 

可能學生誤會之前的回

覆，目前我們守謙會議室

在系統上是分散借用，所

以看不出來各間的使用

率，但我們都會做總表來

記錄借用情形。如果各位

還有疑慮，都非常歡迎同

學到事務組來。 

 

11 
啟明社 

楊郭玴 

有關社團更名的申請

程序？ 
學務處 

只要經過申請程序，各社

團都是能夠申請更名的。 
 

12 
吉他社

郭家豪 

覺軒花園教室的規劃

上學校是規劃做教學

使用還是活動展演空

間？以學生社團活動

來說我們都會以活動

展演空間為主，不知

學校是否能規劃汰換

老舊設備，以及加裝

冷 氣 設 備 。 

 

會後書面補充： 

或是學校會提供更完

善的展演空間，像是

文錙音樂廳，希望學

校能有不同的活動空

間，能讓社團辦理展

覽或是表演類型的活

動。 

節能組 

節能組 

覺軒三廳因場地因素(場

地開放)，所以目前沒有

加裝冷氣，會後我們會再

評估、討論。 

 

 

 

覺軒三廳為半戶外型

態之開放空間，暫不

考量加裝冷氣，擬先

行以加設節能風扇予

以改善悶熱情形。 

13 
烹飪社 

劉忠俊 

我 們 社 團 因 活 動 性

質，社團活動空間在

美食廣場，而美食廣

場因安全衛生，都會

定期消毒，但消毒時

間 往 往 都 是 在 寒 暑

假、或是春假等較長

的假期，在通知上也

都很臨時，社團幹部

往往已有其他安排，

較難以配合消毒。資

產組也曾經告知社團

若我們不積極配合消

毒時間，將取消我們

在美食廣場的使用。 

因此想詢問學校，有

資產組 

美食廣場這部份，總務處

這邊是由資產組督導，而

美食廣場有成立管委會，

負責清潔維護及消毒，日

後有關清潔消毒的時間，

只要先與資產組及管委會

溝通協調好就可以了。 

消毒廠商通知藥物完

全揮發須至少十天，

基於衛生安全考量，

以及學生的食安健康

問題，消毒的時間不

宜安排在平時周末，

主要安排在開學前兩

週以及學期結束後。

美食廣場管理委員會

若確定消毒日期，資

產組會立即通知烹飪

社，請烹飪社務必配

合參與，以維護校園

食安環境衛生。 
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關消毒的時間是否能

安排在平時周末，或

是假期始末抑或是能

提前 2 周告知以利我

們安排人力配合。 

14 

學生議

會 

宋威頤 

1.謝謝蘭陽主任的邀

請，雖然我還沒有機

會去蘭陽校園居住半

年，但在前天也有幸

能到蘭陽校園看一看

環境。確實，蘭陽校

園有他的環境限制，

這 部 分 我 非 常 有 同

感，但我想不會因為

環境的狀況，就這樣

任由人員的流動，還

是希望蘭陽主任能幫

忙 在 這 方 面 多 費 點

心。 

2.關於社團學務系統

的使用上似乎有所不

同步的部分，能否再

請主任說明？ 

蘭陽校

園主任

室 

蘭陽校園人力流動的問

題，學校已盡最大的努力

去慰留。但每個人生涯規

劃的不同，我們也不會去

勉強。在未來有關人事穩

定的部分一直視我們努力

的地方。 

 

 

 

 

 

 

 

蘭陽學務人員 

學務系統與淡水是一樣

的，但考量社團活動申請

的方便性，可能在蘭陽校

園主任室這邊就會直接決

行，但在活動成果報告、

核銷這部分，都是按學校

流程的。 

 

15 

物理系

學會 

周東佑 

雖然社團營運以非營

利為主，可是之前見

有些系週或友會週會

有請外包廠商進駐的

情況，所以曾在舉辦

活動時參考此方法，

卻因學會無法申請外

包廠商入校而被迫活

動無法舉辦，本會立

即提出問題「為何之

前有社團請外包廠商

可是我們不行」，得

到的回覆卻是「請我

們去找當時攤位負責

人來，課外活動組再

做懲處」，而事情不

了了之。是否可以以

課外活

動輔導

組 

學務長 

校外廠商進校辦理活動原

則上一定是以非營利活動

為主的。 

 

課外組補充說明 

校外廠商進校，大致上分

兩部分，一是系學會特色

週展，如保險週，二是像

一般校外吃食攤販。這次

同學所申請的攤位應該是

像第二點的吃食攤販。以

往我們都會讓廠商進校，

但在其他會議中許多老師

都有反映廠商性質與社團

活動的相關性，同時我們

在社團課程中，課外組會
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明文規定且宣導關於

社團申請外包廠商的

資訊。 

希望社團活動參與或是執

行是有學習點。因此課外

組各屬性承辦人員在輔導

社團活動時都會要求各活

動辦理時的學習點，因此

在廠商進校的部分，我們

不會希望廠商直接進校，

而是可以跟學生有合作

的。 

16 
飛鏢社 

林蕙羽 

我們是這兩年新成立

的社團，想詢問學校

是否可以給我們一個

空間能夠讓我們放置

遊戲機台，因為校外

場地租金真的很貴。 

課外活

動輔導

組 

社團成立時，在社團審查

會議時，有特別跟社團說

明，因學校活動空間有

限，如果要成立的社團有

特殊場地的需求而且學校

是短期內無法供應的，我

們會希望就場地問題新成

立社團要能夠先考量清

楚，課外組才會讓社團成

立 。 

而就飛鏢社場地問題，我

們在經費申請時也會酌情

考量，但如果場地費用真

的太高，或許社團應該要

考量增加社費收取。 

 

 

陸、主席結語 

    首先感謝各單位主管的與會，尤其是學生最常接觸的兩個單位學務處及

總務處，其次要讚揚大家的表現，提問發言理性有禮貌，所提出來的問題都值

得重視。學務處對於社團活動的支持向來不遺餘力，隸屬的課外組連同組長總

共 12 名，平常與各社團的溝通管道非常順暢，辦理活動的活力不比同學差，所

以很多問題不一定要等到今天才提出，今天主要是看各位有什麼更具體的建議，

各單位如何協調支援。剛才蘭陽校園林志鴻主任提到，蘭陽校園的活動空間較

大，因此，鼓勵兩校園間的社團可以互相交流。今天再次感謝各位師長、各位

同學的參與，也希望有問題可以隨時提出，更重要的一點，希望各位在校內不

只是扮演社團負責人的角色，也希望畢業後能將參與社團的熱情或是在社團所

學習到的領導能力、團隊合作、解決問題的等各項能力，充分展現在未來職場。 

          

柒、散會(13：55) 

 


